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广告： 国展洲际酒店
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虹桥机场开启“跨年迎新购物季”

最近，不少公司总部迁到大虹桥了。 以上海虹桥综合交通枢纽为圆心，去长三角主要城市
谈合作，只要一两个小时，特别方便。

据了解，两个月前，虹桥国际中央商务区正式启动面向长三角的“招商推介计划”，全力构
筑“长三角民营企业总部集聚区”。 一时间，加入“大虹桥”一起“飞”，成了长三角民营企业的高
频热词。 设总部、增投资、强功能，民企总部为何纷纷抢滩“大虹桥”？ 区位优势、人才高地、全球
化布局……每一家已经或即将搬入“大虹桥”的企业都有自己的一本账。

据统计，目前已拥有超 7 万家企业和机构入驻，具有总部功能的企业超过 400 家，民营企
业总部与全球 500 强、外资地区总部等共享“朋友圈”，助力“大虹桥”打造长三角强劲活跃增长
极的“极中极”、联通国际国内市场的“彩虹桥”。

扫描二维码关注
“上海社区发布”

如果您在阅读本月《社区晨报》时发现任何差错，可关注微信公众号
“上海社区发布”并于后台直接留言，将您发现的问题发送给我们（注明
报纸名称、所在版面、文章名称、差错细节，本期截止
日期为 2022年 2 月 1 日）。 本月纠错质量最高的一
位读者，将成为最佳“啄木鸟”，并获得 100元的现金
奖励；本月纠错质量相对较高的另外十位读者，则将
成为优秀“啄木鸟”，并各获得纪念品一份。

2021年 12 月优秀“啄木鸟”：路永敏、李群、唐金
虎、周以人、孙淑英、孙丽敏、徐鸣、胡根宝、赵水生、周
福明

2021 年 12 月最佳“啄木鸟”：吴振源

“啄木鸟”纠错有奖 欢迎大家来做

2021年 12月 15日， 由中国
（上海） 国际技术进出口交易会组
委会执行办公室、 上海虹桥国际中
央商务区管委会联合主办的“上交
会发布·走进虹桥国际中央商务区”
活动在虹桥国际中央商务区举办。

据了解，中国（上海）国际技
术进出口交易会是由国家商务
部、国家科技部、国家知识产权局
和上海市政府共同主办， 是我国
首个以技术作为展示和交易标的
的国家级、国际性、专业型展会，
已成功举办了八届。 “上交会发
布”是上交会的品牌项目，旨在
推广创新技术成果， 搭建技术供
需对接和创新应用合作的公共服
务平台。自上线以来，已为境内外
机构发布了百余个优秀项目，正

在打造“永不落幕的上交会”，是
吸引全球企业在上海发布最新创
新技术成果的重要平台。

本次 “上交会发布·走进虹
桥国际中央商务区”活动聚焦商
务区优势产业和重点项目， 依托
上交会这一国家级展会的平台资
源，促进一批国际医疗、生命健康
领域的前沿科技项目在商务区转
化落地， 提升长三角产业的国际
化技术成果转移转化水平。

第九届上交会将于 2022年 4
月举办，虹桥国际中央商务区将首次
亮相。 本次活动现场，上海松力生物
技术、杭州始源中草药科技、上海康
德莱等企业与东浩兰生集团签订了
第九届上交会参展意向合约。一批生
物医药领域的前沿科技项目集中亮

相，包括“软组织诱导性生物材料平台”、
“3D准精医疗影像智慧会诊系统”、
“康复机器人”、“可穿戴增强型外骨骼
机器人解决方案”、“5合 1加密探针及
在NGS-IVD中的应用” 等5个项目，
以及线上发布的来自挪威、智利、德国、
荷兰、瑞士和意大利等的9个境外项目。

为积极响应虹桥国际开放枢纽建
设国家战略， 上交会组委会执行办还
在虹桥国际中央商务区设立“上交会
常年服务工作站”。 该站将依托大虹
桥地区的产业优势和上海国际技术交
易市场等载体，集聚国内外贸易促进、
技术转移、科技金融等领域服务商，推
出符合国际市场需求的技术交易全链
条产品和服务， 组织相关企业和服务
机构参与相应产业创新中心建设。

(上海虹桥)

日前，虹桥机场“跨年迎新
购物季”活动启动。

虹桥机场结合旅客出行和新
年购物需求，联手商户、银联云闪
付开展了指定商品折扣、 银联云
闪付优惠券满额立减等叠加优惠
活动。活动覆盖虹桥 1号、2号航
站楼服饰、箱包、彩妆、饰品、餐
饮、 进口食品、 老字号特产店近
100余个品牌。其中，部分国际一
线品牌还同步开展 5 折以上季
末优惠，部分国际彩妆香化、轻奢
品牌还结合元旦等节庆主题，推
出品类多样的礼盒套装及满额赠
礼活动，为旅客提供一站式、沉浸
式的机场商业体验。

作为本次活动亮点之一，虹
桥机场“跨年迎新购物季”活动
还精心策划了线上互动抽奖活

动，以及线下门店多元化推广方式，
营造机场与旅客携手迎新、 温情相
伴的新年节日氛围。

线下设有 “幸运击掌虎”
“‘虹’ 运高照虎” 主题拍照打卡
点， 邀请旅客在微博等社交媒体平
台，通过许下新年愿望、拍照打卡、
互动抽奖等形式， 参与发布与虹桥
机场跨年购物季的相关线上话题。

此外，还在航站楼出发、到达层

11 个点位，推出了新年光影主题景
观，营造浓郁节日氛围，景观以松藤
和“满天星”灯带为装饰，融合了
“上海石库门”“摩天大楼”“纸飞
机”“新年礼花”等元素。 2 号航站
楼出发南北入口、地铁 B1 层入口以
及 1 号航站楼换乘中心等重要点
位，还有“铭记幸福时光”主题光影
景观供旅客欣赏打卡。 本次活动将
持续至 1月 26日。 (上海虹桥)

全新定义长三角 CBD！
民企总部加入“大虹桥”一起“飞”

上交会常年服务工作站落地虹桥商务区

家门口资源
离世界更近了

虹桥国际中央商务区不仅是
长三角的咽喉要地， 同时也是面
向海外市场的“世界的登机口”。
入驻企业惊喜地发现， 到了商务
区，不管是哪个领域、哪种资源，
都能找到高效的对接方式， 成为
企业走向国际化的必然选择。

营收百亿，税收过亿，入驻商
务区 2年多， 锅圈就开辟出了一
条全新的赛道， 成为了社区餐饮
数字化新零售的“独角兽”。在锅
圈负责人看来， 企业的快速发展
和选对了“娘家”有着密不可分
的关系。“入驻最大的感受，就是
‘离世界更近了’。 ”他说，在商
务区，上下游产业的互补、产业集
聚的效应明显， 和锅圈密切合作
的国内外企业都在这里。 “过去
我们要和合作伙伴见面， 必须打
好出差报告，预留两天。现在只要
发个微信，约好几点碰头，不久就
能相聚洽谈，效率大大提高。 ”

更让他憧憬的， 是每年在国
家会展中心举办的中国国际进口
博览会， 将全球好物送到了家门
口。“锅圈的愿景是‘收集全球好
食材，世界美味共分享’。 承接进
博会溢出效应， 商务区正在打造
进口商品集散地， 与我们的发展
目标不谋而合。 ”他说，进博会举
办到第四届， 已经形成了一定的
资源累积， 为锅圈引入进口高端
好食材打好了基础。 “今年我们
在进博会上采购了不到 10 亿元
的进口商品， 预计明年会增加到
15 到 20 亿元。 将充分利用‘大
虹桥’作为开放共享的国际贸易
中心新平台的优势， 把企业做得
更强大。 ”

事实上， 锅圈负责人所提到
的国内国际两种资源， 也是其他
企业所看重的“朋友圈”。作为入
口级工业协同平台， 企业要与多
类上下游企业打交道， 粗略一算
就能发现， 大量优质合作伙伴已
经提前一步来到这里， 包括中国
移动等运营商、 阿里巴巴等云计

算企业、 霍尼韦尔等自动化控制
及工业平台， 以及麦肯锡等咨询
机构。

“大虹桥” 的资源优势还在
于人才高地。 “近两年我们的数
字化部门快速扩充， 从 IT 到中
台，新招了 200 多人，如果没有
来到‘大虹桥’，很难有这样的人
才储备。 ”锅圈负责人说，这些技
术人才有的是上海本地招聘的；
有的是长三角其他城市的， 商务
区的交通便利性让双城生活成为
可能，而总部企业人才落户、建设
人才公寓等一系列政策也有助于
企业吸引高端人才。

全方位支撑
更多“近悦远来”

新朋友接踵而至，老朋友继续
深耕，虹桥国际中央商务区的总部
经济集聚速度不断加快，新一批民
企总部正向“大虹桥”聚拢。

虹桥国际中央商务区管委会
投资促进处副处长朱莹华介绍，

为加快开辟总部经济、 创新经济
新天地， 管委会已会同地产虹桥
和四区政府，形成“1+1+4”招商
联动机制和服务团队， 实现政策
叠加、服务叠加、资源叠加、智慧
叠加。 发出“信号”两个月来，十
几家公司已经有了入驻 “大虹
桥”的初步意愿，最近正在密切
接洽中。

“一核、四片区已经形成了合
力， 这段时间我们接触了七八十
家企业，其中一半来自长三角，目
前谋求拓展国际化业务的企业对
‘大虹桥’的兴趣更浓。 ”朱莹华
说，很多企业表示，一旦要走向国
际，上海是最好的着力点，而“大
虹桥”提供了“大脑在上海，身体
在长三角”的协同发展优势，正逐
步成为民营企业国际化发展、走
向国际循环的桥头堡。

为此， 发现入驻企业在国际
化上的雄心， 商务区管委会也开
始搭建“出海”平台，通过国际专
业机构汇聚全球商贸资源。 虹桥
国际中央商务区管委会副主任孔

福安表示：“目前大虹桥已设立长
三角民营企业总部服务中心， 下一
步还会设立企业‘走出去’指导中
心，引入国际商务合作伙伴机制，更
好地服务长三角产业集群和市场主
体国际化发展， 为虹桥国际中央商
务区的企业国际化发展提供支
撑。 ”目前，普华永道、安永、戴德梁
行、仲量联行、高伟绅律所等首批伙
伴已集中亮相。

商务区的政策红利也在转化为
区域发展的动力和活力。不久前，管
委会牵头长宁、青浦、嘉定、闵行 4
个区制订了《虹桥国际中央商务区
关于支持内资总部企业发展的政策
意见》，聚焦本土跨国公司、央企第
二总部、长三角民营企业总部等，给
予落地营运、能级提升、人才发展、
国际商务合作等四方面支持， 设置
最高 3000 万元的营运补贴， 形成
市、区政策的全方位赋能。

已加入商务区总部经济“朋友
圈”的锅圈透露：“我们已经打了申
请，根据政策，有望拿到 2000 万元
的营运补贴。 ” (上海虹桥)


